

Diario de Costa Rica

Luján y Mata,

AGENTES GENERALES DE ANUNCIOS.

Victor Dubarry, DIRECTOR Y REDACTOR.

San José, viernes 15 de enero de 1886.

Ricardo Villafranca,

AGENTE EN SAN FRANCISCO—CAL.

BERNARDO SOTO

ES EL CANDIDATO POPULAR
PARA PRESIDENTE DE
LA REPUBLICA EN EL
PRÓXIMO PERÍODO
CONSTITUCIONAL.

ANUNCIOS.

Cinco centavos cada vez por centímetro
en columna.

Se harán rebajas proporcionales á la im-
portancia que tenga para la Empresa.

REMITIDOS.

Sobre asuntos de interés general y es-
critos en forma conveniente, á juicio de
la Redacción, serán publicados gratis.

Publicaciones de otra naturaleza, si fue-
ren admitidas, lo serán á precios conven-
cionales.

SUSCRICIÓN.

Por un mes..... \$ 1'00

PAGO ANTICIPADO.

Número suelto..... „ 0'10

CALENDARIO.

ENERO DE 1886.

ESTE MES TIENE 31 DIAS.

Vier. 15 EL SEÑOR CRUCIFICADO, bajo
la advocación de Esquipulas,
(Patrón de Alajuelita.) San-
tos Pablo, primer ermitaño,
Mauro y Macario obispos.

Sab. 16 Santos Marcelo, papa, Ber-
nardo y Oton, mártires, Ho-
norato, arzobispo, Fulgencio
y Santa Priscila.

DIARIO DE COSTA-RICA.

Una opinión.

Un caballero de esta ciudad
nos ha enviado el artículo que
hoy publicamos en nuestra se-
cción editorial.

El asunto de que se trata, es de
grande interés para la vida eco-
nómica del país. Presenta, sin du-
da, diversos aspectos que bien me-
recen ser analizados y discutidos.

Conocemos las generosas ideas
que profesa el actual Gobierno;
conocemos también el respeto con
que oficialmente se miran las opi-
niones.

Y sabemos, de un modo cierto,
que si algo es grato para nuestros
mandatarios, es que las lucraba-

ciones individuales tengan libre
expansión, sobre todo cuando se
refieren á lo que se presenta con
importante carácter á la conside-
ración del público.

Nos encontramos, aquí, en un
período de fáciles y patrióticas
soluciones; y el Gobierno, que
como acción ha procurado proto-
ger y ha protegido todo interés
legítimo, quiero que sus actos, al
cumplirse, obtengan esa sanción
recta, ese apoyo justiciero que no
se deriva del temor que desvirtúa
ni de la abyección que ofusca,
sino que proviene directamente
del criterio que se alimenta de
sensatez y de la conciencia que
respira imparcialidad.

En días pasados fué consulta-
do el comercio sobre un asunto
que se rozaba con sus transaccio-
nes: se inquirió su dictamen so-
bre modificaciones del contrato
que celebró el señor Keith. El
punto no ofrecía dificultades, ni
levantaba obstáculos; pero como
el sistema de hoy no se asemeja
en nada á sistemas anteriores que
en política ejercieron la dictadu-
ra, y en la hacienda ejercieron la
arbitrariedad; como los que hoy
dirigen la nave del Estado no
quieren prescindir de ninguna
luz ni de ninguna cooperación,
sino que aspiran, por el contrario
á mantener la confianza, la segu-
ridad y la simpatía, resolvieron
pulsar la opinión más interesada.

Presentado el nuevo proyecto
con el Banco de la Unión, una
opinión, bien intencionada, como
la que aparece en seguida, puede
ser útil.

Nosotros juzgamos que la soli-
citud del Banco de la Unión es
aceptable, y que merece buena
acogida.

LA SOLICITUD

del Banco de la Unión.

La Gaceta de ayer publica una
comunicación del Hon. señor Mi-
nistro de Hacienda á la Honora-
ble Comisión Permanente en la
cual se trata de la cuestión pecu-
niaria y recomienda apruebe una
solicitud que hace el Banco de la
Unión para que se le permita emi-

tir billetes al portador desconta-
bles en billetes del tesoro.

El asunto es de grande interés
para la nación y requiere deteni-
do estudio de parte de los indivi-
duos á quienes se les pide una
aprobación que puede ser de gra-
ves trascendencias.

Suponemos que las negociacio-
nes que se desprendan de ese nue-
vo arreglo llevarán el gravamen
del cuatro por ciento á que están
afectas las rentas nacionales por
el contrato con el Banco de la
Unión, y en ese caso no com-
prendemos hasta dónde podremos
llegar si á más de la crecida co-
misión que paga el Gobierno por
las sencillas negociaciones de ca-
ja que hace el Banco con las ren-
tas nacionales, se le carga el cua-
tro por ciento también por el
cambio simple de billetes del
Banco por billetes del tesoro.

Los razonamientos del señor
Ministro de Hacienda y el cuadro
que presenta de la situación ren-
tística del país, no son suficiente-
mente poderosos para que se con-
sienta en la nueva erogación, si
ella lleva el peso que el contrato
aludido hace sentir sobre las ne-
gociaciones.

La falta de oro, la escasez de
plata y la buena acogida que tie-
nen los billetes del Tesoro, en
vez de convencernos á favor de
la solicitud que se ha hecho, nos
inclinan en contra, porque ella
tiende á que se vea de una vez
realizado el todo de lo que el Sr.
Ministro de Hacienda describe
acerca de las condiciones á que
ha llegado la moneda metálica, la
cual, según él mismo, es en la ac-
tualidad escasísima, puesto que só-
lo asciende á la suma de \$600,000
en su totalidad.

No vemos bien claro el resul-
tado favorable que dará á las ne-
gociaciones el privilegio de que
el Banco de la Unión emita bi-
lletes al portador cambiables por
billetes del Tesoro, porque no
encontramos la razón de ese pri-
vilegio.

El señor Ministro de Hacienda
confirma que los billetes nacio-
nales son ocupados perfectamen-
te en todo el país y que consti-

tuyen "la moneda nacional que
corre de mano en mano á la par
de las monedas de metal; que to-
dos la aceptan en solución de o-
bligaciones y que implícitamente
se la considera como base de to-
das las transacciones."

Según esto no vale la pena de
que se le quiera acreditar más de
lo que está, porque no lo necesita:
y tampoco es ventajoso que se
estimule el inconveniente que se
describe de que la moneda de
plata sea retirada "de la circula-
ción y pase á engrosar tesoros de
Bancos y de cajas particulares."

En vez de parecernos estos
motivos apoyos poderosos para la
concesión del privilegio, los con-
sideramos opuestos á el todos
sentidos; y pensamos que ad-
más de los inconvenientes que
ofrecería al país la ventaja que el
Banco tendría de poder depositar
en sus arcas la escasa moneda de
metal que circula en cambio de
papel suyo convertible únicamen-
te en billetes del Gobierno, se
presenta el nuevo inconveniente
de hacerle ganar un cuarto por
ciento más de lo que recibe por
sencillas operaciones. Así, dentro
de poco las rentas de la nación
estarían refundidas en el favore-
cido establecimiento.

Quisiéramos que nuestro esti-
mable colega "La Gaceta" acla-
rara estos puntos para hacer luz
en la conciencia pública acerca
del particular.

La envidia.

Nadie la ha definido mejor que el
sabio Ripalda.

Tristeza del bien ageno.

La palabra *tristeza*, fué admirable-
mente meditada. Sin embargo, se
distingue radicalmente de la otra tris-
teza.

Esta consiste en un fenómeno del
ánimo cuando cae en una especie de
melancolía en presencia de algo in-
fausto, siniestro ó doloroso.

La envidia, al contrario, surge en
presencia de algo plausible para otro.

La *tristeza inocente*, acepta una ac-
titud enteramente pasiva. La *tristeza-
envidia* asume los elementos de todos
los vicios del espíritu y de la carne y
es activa hasta lo infinito.

Es insaciable como la gula, insultante como la embriaguez, ruin como la avaricia, irritable como la soberbia, vivaz como la ira, nerviosa como la lujuria y torpe como la pereza.

El triste halla remedios en la religión, paliativos engañosos en el vicio, consuelo en el hogar, expansión en la soledad, solaz en la meditación, descanso en el sueño. La envidia halla expansión en la intriga, solaz en la murmuración, consuelo en la calumnia, descanso en el daño ajeno, remedio en nada.

Estar triste y ser cristiano son cosas poco avenibles; ser cristiano y ser envidioso se rechazan esencialmente.

La envidia ocupa todo el corazón; pues bien, el cristianismo es caridad. Si *caritatem non habuero nihil sum*, dijo San Pablo; por consiguiente, al que desahija la caridad de su alma con la envidia, no puede llamársele cristiano, sino por haber recibido el bautismo.

La tristeza en el fondo es placer; la envidia es el mayor de los tormentos, es la sed, la comezón aplicadas al espíritu en grado creciente.

* *

La envidia es hija de la vanidad. El demonio creyéndose sublime envidió su solio al Sér Supremo. Es alevosa, como leemos en el Génesis, refiriéndose á la primera tragedia que presenciaron los hombres. Caín engañó á Abel y lo atacó desarmado. El envidioso, sin excepción alguna, es cobarde. Ataca en las tinieblas como la intriga, por la espalda con la murmuración, ó se guarece con la calumnia y explota la estupidez.

El envidioso es hipócrita y escandaloso. Hipócrita, porque ataca en nombre de la virtud; escandaloso porque acepta todos los vehículos de daños por ruines que sean. La envidia es villana, porque ningún corazón noble la posee, por corrompido que se suponga. El mejor diagnóstico de un corazón perverso y doloroso es éste: *tiene envidia*.

Es ridícula, porque es impotente; más bien, nace de la impotencia en consorcio con el egoísmo y la vanidad.

Si cada cual se hubiere creído sinceramente capaz de ser Napoleón, no tuviera un sólo envidioso el señor de la Europa.

* *

Pero la envidia tiene algo favorable; supongo que se habrá comprendido que para los demás. La envidia es incapaz del disimulo. He visto en la Tierra-caliente del Este y Sur del país, un reptil extremadamente venenoso, una pequeña y bellísima víbora, manchada con hermosos anillos de nácar, negro y caña, que tiene por nombre *vinagrillo*. Su mordedura es mortal sin remedio, al grado de que se ignoran aunque se adivinan los efectos que sufre el paciente luego que pierde la palabra, por que ni uno solo ha sanado.

Pero la Providencia es sapientísima. El tal animalillo está rodeado de una atmósfera extensa, impregnada de un uerto olor á *vinagre* que se percibe á

una buena distancia. Cuando hiere la nariz un olor acre, instintivamente y con suma vivacidad se vuelve la cabeza exclamando: ¡el vinagrillo!! Y siguiendo la mayor y mayor intensidad de aquel olor se da con el reptil, el que si es atacado antes de atacar se asusta y fácil es matarlo. Por aquellas circunstancias el animal logra pocas presas. El olor es tan vivo que vuelve súbitamente á la vigilia á los que están dormidos.

No de otra manera es la *envidia*. Es indisimulable, se denuncia: Dios considerando su veneno y su audacia no ha querido permitirle, como á otros vicios, careta. La rodeó de una atmósfera que se percibe en el acto, y exclamamos: ¡EL VINAGRILLO!! Pero cuando menos puede disimular su envidia el envidioso es en presencia del objeto envidiado. Lucha, pero en vano. ¡Oh! el prostituto, el ladrón, el asesino mismo, confiesan su pecado; nunca lo confiesa el envidioso! Todo envidioso rechaza esa inculpación con una energía demoníaca. No obstante, le es imposible disimular.

* *

Mas la envidia tiene su azote y su venganza en sí misma. El envidioso se consume solo. No halla adeptos con los demás, se muerde en sus propias fauces, y como el alacrán se mata con su propio veneno.

Por esto el mejor sistema con el envidioso es el sistema de la araña con el reptil mencionado. Colócase á cierta distancia, y violenta aunque ligeramente, le aplica en el lomo el extremo de uno de sus brazos. El alacrán al sentir el contacto, vuelve precipitadamente el rabo sobre la parte agredida; más como la araña ha retirado su brazo, el animal se hiere ó inoala, y al cabo de alguna de estas operaciones, el alacrán queda muerto.

* *

La envidia, además, tiene una condición singularísima entre todos los vicios. Lo abraza todo: por eso hemos dicho que ocupa el corazón. El avaro puede ver con indiferencia los honores, el lujurioso no se preocupa de atesorar, por atesorar, etc. etc.; pero el envidioso envidia el poder, los honores, la mujer de otro, el dinero de aquel, la hermosura de éste, el talento de fulano, el buen nombre, la elegancia, la influencia del de más allá, y si hemos de creer á Tamayo y Baus, hasta la joroba que abruma las espaldas del vecino.

De modo que absorbiendo todos los deseos, todos los afectos y todas las intenciones del corazón, lo llena por completo. La envidia tiene el funesto privilegio de interesar á un mismo tiempo toda la actividad de nuestro sér, asumiendo á la vez todos los vicios conocidos.

* *

Cualquiera pasión es noble mientras no está inoculada por la envidia; amar es noble, pero amar la mujer ajena es delito.

Ambicionar es noble y es fecundo, pero ambicionar lo de otro, enriquecerse con el trabajo de otro es criminal y pernicioso.

¡Qué es un avaro! un sér que envía el dinero de todos para sí.

Somos á la imágen de Dios y es natural que querramos la gloria; pero deseamosla ahogando otras reputaciones que nos estorban es torpe villanía.

Ser digno es consecuencia de ser cristiano, y por lo tanto es ser culto; ser soberbio y por lo tanto ser envidioso es reprobado y ridículo.

Fijáos en el *celo*; es nobilísimo en sí mismo y constituye á una justificación siempre que se trata de la defensa de una causa noble.

Jesucristo alzó la mano para castigar la impiedad sólo cuando fue movido de celo, dicen los expositores; pero mirad el celo envidioso y constituye la pasión más insoportable en el hogar y la sociedad.

* *

¡Qué logra el envidioso, preguntamos al terminar este estudio á la ligera?

Suicidarse, causando de pronto una herida más ó menos grave al envidiado y al fin la gloria de éste.

La envidia en sustancia es una adulación, un tributo de reconocimiento, una lisonja al mérito ajeno,

Es una caricia que lastima, un incienso que molesta, un laurel que punza.

Para la gloria de Chateaubriand bastó con sus envidiosos.

La envidia es como la ola del mar en horas de borrasca: hunde de pronto para levantar más alto.

No hay mejor pregón del mérito de alguien que su envidioso; primero porque, según dejamos asentado, se denuncia; segundo, porque estimula.

* *

¿Quién no ha observado lo siguiente?

El iracundo riñe con su rival, el soberbio lo desprecia, el lujurioso lo mata, el ebrio lo insulta, el avaro le roba; pero el envidioso le da la mano, le habla con frases dulces, hasta lo sienta á su mesa; sólo cuando la bilis se desborda, cuando el envidioso se convierte en energúmeno, es cuando ataca ¡cómo! ya lo hemos dicho.

* *

Frecuentemente al caer enfermo de muerte un envidioso, el médico ha echado este diagnóstico: calentura, crecimiento del hígado, color amarillo en todas las excrecencias, amarillo-verdoso de la piel, comezón, falta absoluta de apetito. Poco después las gentes dicen: *murió del hígado*.

* *

Para concluir si algún resultado práctico deben tener estas líneas, en gratitud al lector que se ha ocupado en recorrerlas, le aconsejaré que acepte la conducta de la araña con el alacrán; más aún si es bermejo.

TRINIDAD SÁNCHEZ SANTOS.

BOLETIN.

El señor don M. Rigüero de Aguilar le dirige al Sr. General Eloy Alfaro una "carta abierta",

con el objeto de preguntarle públicamente si él había ofrecido sus simpatías valiosas y su valioso apoyo á los últimos revolucionarios de Nicaragua.

La misma carta contiene una justísima y cortés apreciación de lo que es el General Alfaro como convicción liberal y como heroísmo incontrastable.

Lamentamos que el Sr. Aguilar haya dado ese paso, y haya redactado ese escrito.

Lo lamentamos, porque nos parece un tanto impropio, que sin cierto número de pruebas, ó sin cierto número de indicios muy graves, se arroje á la discusión un nombre que representa glorias americanas y sublimes sacrificios.

Sucede que personajes como Alfaro, van dejando por donde quiera que pasan, abundante semilla de ideas, estela luminosa de principios.

Pero esto no significa participación activa en acontecimientos extraños; pero esto no autoriza para comentarios apasionados.

Una "carta abierta" es, por lo general, una carta que contiene muchas palabras y que encierra muy pocos conceptos.

La que el señor Aguilar le envía al General Alfaro es todo lo contrario.

Hay en ella cultura de forma, generosidad de sentimientos, y exactitud en la apreciación del mérito; pero hay también algo que censuramos, y es el deso de mezclar en asuntos de suyo pequeños á un caudillo que desde remotas tierras trae como pruebas de su importancia, la hoja de servicios que muchos pueblos han escrito con sangre y con lágrimas; á un caudillo que viene, por decirlo así, envuelto en clarísima atmósfera de gloria y de simpatías.

No censuramos al señor Aguilar; censuramos, en parte, la sospecha que envuelve su citada "carta."

Cartago. La muerte del Chino anunciada por el "Otro Diario," en su afán de arrojar lodo sobre un Pueblo, es falsa, falsísima. Cartago se distingue por sus sentimientos religiosos: no canta teorías; es amigo de la práctica. Sírvase publicar estas líneas en su acreditado periódico, para que se juzgue de la certeza con que se habla.

UNOS VECINOS.

La longevidad de los hombres. Un médico inglés ha publicado una curiosa estadística comparativa sobre la longevidad de

los hombres de estado ingleses y norte-americanos. Segun los datos que ha recogido en lo que va del siglo, el término medio de la edad de los hombres de estado norte-americanos es de 69 años y el de los ingleses de 70; entre los senadores y diputados norte-americanos de 59 y entre los miembros del Parlamento inglés de 68. Esa diferencia á favor de los ingleses la atribuye el estadista á sus costumbres más morigeradas.

Robo. De una casa de la calle de Goicoechea, Sur, robaron anoche un reloj de mesa.

Esta ratería debe haber sido efectuada en hora temprana de la noche, y viene á aumentar el número de las que con frecuencia están cometiendo por desgracia.

Estadística. De *La Gaceta Española* de Londres tomamos los siguientes sueltos.

La exportación total de productos químicos del Reino Unido de la Gran Bretaña subió en 1883 á más de £13,000,000 y las importaciones á poco menos de la mitad.

El consumo de café en Inglaterra va disminuyendo mucho. El año pasado la importación subió á 41,000 toneladas solamente, ó poco más de la mitad de la de cuatro años atrás.

La producción de oro en el mundo en el año 1883 subió á £18,805,580 y la de plata á £22,843,546.

El año pasado los pescadores de los dos puertos de Yarmouth y Lowestoft han cogido el enorme número de 505,005,600 arenques.

En la Nueva Zelandia el número de carneros aumentó de 13,384,075 en 1884 á 14,106,337 en 1885: 722,262 en un año, no obstante una gran cantidad exportado en carcasas.

Un ladrón de nota. Acaba de ser sentenciado en Nuevo Leon, Méjico, un hombre llamado Huaba, juzgado diferentes veces por robos más ó menos atrevidos, cometidos en varios Estados de aquella República; pero tan hábilmente preparados que el famoso caso pudo siempre evadirse del rigor de la ley.

En la causa criminal que se acaba de sentenciar la prueba era deficiente. Huaba estaria libre una vez más, mediante el expediente de negar él, acusar á otros

y enmarañar procesos, si una casualidad no hubiera acudido en auxilio de la ley.

Ocurrió que un procurador de esos sin conciencia que defendía al criminal, al enviar á otro cliente unos papeles, por descuido incluyó un contrato privado con su defendido, en el cual se descubrió la culpabilidad de éste y la complicidad de aquel.

Juzgado el procurador, en el curso del proceso resultó no ser natural de Méjico, á donde llegó despues de haber quebrado fraudulentamente en la Habana, relacionándose despues con su defendido para escarnio de la justicia y de la moral.

MAXIMAS.

—La calumnia es el vicio peculiar de los que no tienen buen corazón, ni buen juicio.

—El castigo más severo de una injuria, es el conocimiento de haberla hecho; porque nadie sufre más que aquella persona que siente el remordimiento.

—Los hombres procuran conocerse unos á otros, pero no piensan jamás en conocerse á sí mismos.

—Ingenio sin discreción es una espada en manos de un loco.

—Si por alguna ligera indiscreción, decía Teodosio, alguno habla contra nosotros, deberemos no hacer caso; si es solo por locura, tendremos lástima de él; si fuere por intención dañada, estatú: pronto á perdonarle.

—El honor y la justicia, la razón y la equidad contribuyen mucho á la prosperidad de las personas; y en casos de calamidades les proporciona una retirada segura, que es el más honrado y por tanto el más eficaz consuelo.

—Un hombre de mal genio es incapaz de dar ni recibir consejo, porque ese genio le priva de su razón, le roba lo que es grande y noble en la naturaleza, le hace incapaz de conversación, destruye la amistad cambia la justicia en crueldad, y desordena todo poniéndolo en confusión.

El colmo del aseo. Conocido es el proverbial aseo de los holandeses. Pero en la misma Holanda hay una aldea cuyo aseo es admirable: es Broock, no lejos de Saardan.

En Brook, los dueños de casa se pasan el tiempo fregando la vajilla, encerando sus pisos, lavando las veredas, barriendo las calles.

Un rasgo de costumbres:

Las mujeres del país tienen tal pasión por el fregado, el lavado y el barrido, que se pasaban el domingo entero en estas absorbentes preocupaciones y maldito si una sola aparecía en la iglesia.

Gran inquietud del cura. El santo varón empleaba todos los medios imaginables, ruegos, consejos, amonestaciones, reprimendas, para traer los corderos al redil, ó lo que es lo mismo, las mujeres á la misa. ¡Trabajo perdido!

Al fin se le ocurre la idea siguiente:

Pasa por todas las casas y hace prometer á las mujeres que irán el domingo siguiente á misa, si quiera por una vez, porque tiene cosas muy importantes que comunicarles.

Llega el domingo, las mujeres se presentan en la iglesia, y el cura trepado en el púlpito, les promete que todos los que en la tierra hayan asistido á misa, no tendrán allá arriba más ocupación que fregar la vajilla de los ángeles y lavar los pavimentos de mármol de la casa del Señor.

Desde ese día, las mujeres de Broock van á la iglesia desde antes que empiecen los oficios.

REMITIDOS.

Sin cubrirnos bajo el anónimo y llevados solamente por el deseo de que á nuestro pueblo no se le prive de un empleado que cumple con sus deberes, contestamos, aunque tarde, los conceptos que nos trae el n.º 53 del "Otro Diario," relativos á la oficina del Administrador de Correos de San Ramón.

Es absolutamente falso que en el local donde se despacha la correspondencia hay también venta de licores. Esta se halla en la pieza esquinera de la casa y aquel á diez varas lo ménos hácia el Este, siguiendo la acera.

Tampoco es cierto que el local no sea propio. Es suficiente y situado en un lugar céntrico de la población.

La cuestión es personal respecto del administrador don Ignacio Merino y Padilla, y mientras sus denigrantes no refieran hechos que puedan justificar ó concretos al caso, baste decirles que nos hallamos dispuestos á quitarles la careta con que encubren sus mezquinas pretensiones.

Por fortuna para San Ramón, el Administrador General sabrá perfectamente calificar á uno y otros, como conocedor de la acrisolada honradez de Merino y del fiel cumplimiento de su cargo.

Enero 14 de 1886.

F. ORLICH. JOSÉ CASTRO B.

Precaverse.

Para que á mí no se atribuya, por aberración de alguno, el mérito de la composición literaria publicada en el Diario de Costa-Rica, y que firmada "Un Réplica" se ocupó de apreciar en general el resultado de los exámenes presentados por los maestros de escuela de San Ramón, haciendo buenas calificaciones de los mismos, debo manifestar: que los réplicas (ó examinadores) fuimos el Dr. don Moisés Castro y yo, que no soy el autor de la composición.

Enero 14 de 1886.

JOSÉ CASTRO B.

Puntarenas, enero 14.

Hoy á la 1¼ p. m. zarpó el vapor N. A. "Honduras," de 1,127 toneladas, con destino á Champerico y escalas, con 64 tripulantes y al mando de su capitán D. E. Griffiths. Pasajeros: Mr. Echarlai, J. Parum, Pascual Zupo, A. Marsicano, Julio Golcher, y J. M. Maldonado. Carga: 6 bultos mercaderías con peso de 117 kilogramos, 300 gramos; 3 paquetes de dinero conteniendo \$450, 4 sacos y 12 paquetes de correspondencia. Despachado por la Compañía de Agencias.

Limón, enero 15.

A las 8 a. m. ancló el vapor inglés "Arran", procedentes de Bocas del Toro con 12 horas de mar, 283 toneladas, 25 tripulantes y al mando de su capitán W. R. Brown.—Trajo de pasajeros, á Mr. y Mrs. Vincent, 2 criados y 2 individuos de cubierta, 1 paquete de correspondencia y otro de mercaderías y consignado á M. C. Keith.

Limón 15.

A las 11 a. m. zarpó el vapor inglés "Arran" con destino á San Juan del Norte y al mando de su capitán Brown. Llevó carga en tránsito, 4 sacos y un paquete de correspondencia: sin pasajeros y despachado por M. C. Keith.

TELEGRAMAS

de San Juan del Sur, recibidos en San José el 15 de enero de 1886 á las 2 p. m.

WASHINGTON, enero 5.—Durante las vacaciones del Congreso con motivo de las fiestas de Pascua y Año Nuevo, y desde que el Senador Beck pronunció un discurso en favor de la acuñación de moneda, ha recibido mayor número de cartas que ningún otro miembro del Senado. Le vienen dichas cartas diariamente á centenares, todas aprobando la actitud que ha tomado y excitándole á que permanezca

firme en favor de la acuñación de los pesos de plata. También recibe muchas cartas del Oeste y del Sur, como tributos de aprobación, y entre ellas recibió una de la hija menor del ex-Presidente Confederado Jefferson Davis, del Mississippi, con una bonita acuarela que representaba una luna de plata saliendo de espesas nubes plateadas y un paisaje que representaba la abundancia y prosperidad. Al calce tenía escrito por Miss Davis lo siguiente: "Tributo de Diana al Campéon de la plata."

LONDRES, Enero 4.—Las medidas tomadas por el Gobierno local de Irlanda se han puesto ante el Parlamento por el Gobierno. Como están expuestas, le conceden á Irlanda derechos electorales para el nombramiento de administradores de Condado y miembros de un Consejo Central. La proposición de que la corona tuviera el derecho de nombrar parte del Consejo ha sido rechazada. Esta medida provee que los administradores de Condado tendrán jurisdicción ó autoridad sobre todos los derechos de la venta de licores. El Consejo Central tendrá la facultad de nombrar los Magistrados.

CONSTANTINOPLA, enero 5.—La conferencia de los Balkanes que tuvo lugar aquí se ha disuelto, habiéndose negado Rusia á garantizar la independencia de la unión de Bulgaria con la Rumelia Oriental.

BERLIN, enero 5.—La Dieta Prusiana ha sido convocada para el día 14. El emperador Guillermo expidió un rescripto relativo al Vigésimo quinto aniversario de su exaltación al trono de Prussia, en el que manifestó plena confianza en la inalterable afección de su pueblo, dándole las gracias por las numerosas expresiones de adhesión no solo de toda la Alemania sino también de los sajones de otros pueblos.

PARÍS, enero 5.—El programa adoptado por Mr. de Freycinet es el resultado de una conferencia con Mr. Clemenceau, en la cual le aseguró que las medidas propuestas serian apoyadas por los radicales. Se espera que el Presidente anuncie varias reformas en el gobierno.

LONDRES, enero 6.—Mr. Gladstone ha citado á los miembros liberales del Parlamento á una reunión que tendrá lugar el 16 del presente. Privadamente les prometió que él haría una franca exposición de los principios con que se propone resolver la cuestión de Irlanda.

WASHINGTON, enero 6.—Se ha introducido un bill en el Senado por el Senador Logan para nombrar una comisión que se haga cargo de investigar el progreso material, industrial intelectual de la raza de color desde el año de 1865. También para recomendar á los empleados del servicio telegráfico durante la guerra. Otro bill por el Senador Morgan, para sustituir el peso de plata con otro de oro ó con billetes de banco, valiéndose pa-

ra esto de varios fondos de reserva que existen en la Tesorería. La resolución presentada por el Senador Hoar se refirió con su aprobación al comité de asuntos extranjeros publicando al Presidente que tome las medidas necesarias para la revisión de los tratados de extradición, dándoles más amplitud, para que puedan extenderse hasta los casos de fraudes y otros delitos de abuso de confianza. El señor Hoar tuvo el tino al presentar esta resolución de referirse á numerosos empleados de Banco que habían estafado y lograron escaparse del castigo, huyendo al Canadá.

LONDRES, enero 5.—El corresponsal del Times, en Mandahlay avisa por telégrafo que 10,000 insurrectos han cruzado el campo en un radio de 20 millas de la capital y que amenazan atacar la ciudad. Se teme un encuentro, á causa de que gran parte de las tropas inglesas se retiraron en la expedición de Bhamia-

ROMA, enero 6.—Se sabe de alta y buena autoridad que no merecen crédito los informes alarmantes sobre la salud del Papa. Ahora por el contrario, su salud está en perfecto estado.

CONSTANTINOPLA, enero 6.—Se dice que Servia fué instigada por Austria á rehusar discutir los términos de paz con Bulgaria sino era bajo la base *statu quo ante*, en la cual Servia no estaría obligada á pagar indemnización de guerra.

LONDRES, enero 6.—El Príncipe Alompro se halla á la cabeza de las fuerzas rebeldes. Ha emitido un decreto para la recaudación de contribuciones que fueron impuestas por el Rey de Birmania.

SAN PETERSBURGO, enero 6.—Noticias recibidas de Varsovia dicen que cuarenta personas fueron arrestadas allá, complicadas en conspiración nihilista. Ultimamente hicieron una tentativa de asesinar á dos oficiales de policía, la cual fracasó. Resulta del sumario que se levantó al efecto, que fueron arrestados la mayor parte de los sospechosos, quienes ocupan buena posición social en Rusia.

PARÍS, enero 6.—Se dice que la demora en completar el Nuevo Ministerio se debe al deseo de Mr. de Freycinet respecto á que Mr. Falieras admita la Cartera del Ministerio de Fomento y á la oposición que hace á que los Radicales apoyen á Mr. Ferry para un puesto tan importante.

La *Paix* órgano de Grevy, insinúa que el Parlamento haría mejor en disolverse si Mr. de Freycinet no consigue formar un Ministerio.

MADRID, enero 6.—El manifiesto que los Obispos españoles sometieron al Papa, referente á la muerte del Rey Alfonso, fué aprobado por el Papa. Dice su Santidad: "yo deseo ardientemente participar á Uds. que, aunque la política está basada en la Religión, Uds. no deben empeñarse en ella, mientras los principios de la fe católica sean respetados por toda clase de Gobierno"

Esto se considera como un golpe fatal á las pretensiones de los Carlistas, quienes se encubren bajo la apariencia de religión para entronizar el despotismo.

LONDRES, enero 7.—El corresponsal del Times en París dice que el Gobierno, en vista de la solicitud hecha por la Compañía del Canal de Panamá enviará á Mr. Russeau para inspeccionar y dar informe de las obras del Canal. Si el informe es favorable se autorizará un empréstito, con el cual la Compañía pueda concluir los trabajos; si no resulta favorable, entonces se dejará caer á la empresa y el Gobierno asumirá la responsabilidad.

PARÍS, enero 6.—El Gral. De Courcy participa de Tonquín que durante los últimos días de diciembre los rebeldes destruyeron las casas de la Misión Católica y mataron á un Misionero francés y 500 indígenas cristianos. Se mandó una columna de tropas francesas en persecución de ellos, los alcanzaron, destrozaron y capturaron todas sus provisiones.

Se ha propuesto la obra de ensanche del canal de Suez, debido á que el Gobierno Egipto rehusa sancionar una modificación del tratado que propone que los intereses del empréstito de ocho millones de libras sean pagados del capital y no de las utilidades del Canal. La ausencia de Mr. Lesseps ha causado mayor demora.

ANUNCIOS.

FILARMONIA DE SAN JOSÉ.

Para tratar asuntos muy importantes, se convoca á reunión general á todos los socios, para el sábado 16 del corriente á las 8 p. m. en el salón de la filarmónica.—Se suplica la asistencia tanto á los socios señoras como caballeros.

San José, 13 de enero de 1886.

MARIANO FONSECA.

2 v. 2.

Srio.

Ferro Carril de Costa-Rica

DIVISIÓN ATLÁNTICA.

La tarifa GENERAL de fletes sobre café de Carrillo á Limón durante la presente cosecha será diez pesos por tonelada de 2.000 libras. Se haran rebajas considerables á los exportadores grandes, según convenios especiales y en proporción á la cantidad.

Llamo la atención a la gran rebaja hecha por la Compañía de Agencias y la Agencia A. K. Brown en los gastos de embarque de café por la vía de Limón.

San José, 15 de enero de 1886.

MINOR C. KEITH.

6. v. 1.

Se Compra

una casa en esta ciudad, cuyo valor no pase de quinientos pesos, cómoda para una familia pequeña.

En esta oficina se dará razón del comprador.

San José, 13 de enero de 1886.

3 v. 2

Harina de California
MARCA "CORONA"
Tienen de venta á \$ 9-25 quintal

J. M. Montealegre y Hermano.

Calle de la Universidad n.º 11.

10 v. 4

H. N. RUDD FOTÓGRAFO.

Retratos de todas clases

AL CREYON,
AL PASTEL
Y AL OLEO.

Lado oeste del Parque Central.

9